
ATA DA 96ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos dezoito dias do mês de agosto do ano dois mil e vinte e um, com início às 10h realizou-2 

se a 96ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 3 

Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a 4 

Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga, a Conselheira Tesoureira Evely Najjar 5 

Capdeville e o Conselheiro Secretário Reinaldo da Silva Júnior. Assuntos tratados: 6 

Conselheiro Luis Henrique: O Conselheiro Luis Henrique solicitou ajuda de custo para o 7 

Conselheiro Ted Nobre e ressarcimento de quilometragem Pirapora-MG x Montes Claros-8 

MG ida e volta e ½ diária para a sua participação na Reunião com as(os) Coordenadoras(es) 9 

de Comissões da Subsede Norte. Solicitou ainda, o pagamento ressarcimento de 10 

quilometragem Montezuma-MG x Mato Verde-MG ida e volta e ônibus Mato Verde-MG x 11 

Montes Claros-MG ida e volta para a Colaboradora Miriam Orneles para participação na 12 

Reunião da Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional. Ambas reuniões 13 

acontecerão no dia 18/08, na Subsede Norte, em Montes Claros-MG. Deliberação: A 14 

Diretoria deliberou por aprovar a participação dos Conselheiros Ted Nobre e Luis Henrique e 15 

da Colaboradora Míriam Orneles na Reunião de Coordenadores de Comissão e da Reunião 16 

da COPEE. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo para o Conselheiro Ted Nobre, 17 

Ressarcimento de quilometragem Pirapora-MG x Montes Claros ida e volta e 1/2 diária para 18 

o Conselheiro Luis Henrique e Ressarcimento de quilometragem Montezuma-MG x Monte 19 

Verde-MG ida e volta, ônibus Monte Verde-MG x Montes Claros ida e volta e 1/2 diária para 20 

a Colaboradora Miriam Orneles. FMSM: O Fórum Mineiro de Saúde Mental/FMSM 21 

encaminhou solicitação de apoio para diagramação, ilustração e impressão de 2 (duas) 22 

cartilhas temáticas sobre Saúde Mental, Álcool e outras drogas e lutas antimanicomial e 23 

antiproibicionista, já redigidas, e na construção de sites para o FMSM, Frente Mineira 24 

Drogas e Direitos Humanos (FMDDH) e Associação dos Usuários dos Serviços de Saúde 25 

Mental de Minas Gerais (ASUSSAM). O valor total do apoio é de R$20.000,00, a ser 26 

formalizado por meio de Convênio. Deliberação: A Diretoria deliberou por acrescentar como 27 

ponto de pauta da Reunião Plenária Ordinária de Agosto/2021. Gerência 28 

Administrativa/CRP-MG: A Gerente Administrativa Mônica Campos encaminhou Memorando 29 

Administrativo nº 2949/2021/04-COMP/04-GEADM/04-DIR relativo a Solicitação de 30 

autorização para compra de mobiliário para o 6º e 11º andares do Edifício COWAN. 31 

Informou que a empresa Marka está finalizando os últimos ajustes no Termo de Referência 32 

e, tão logo este esteja pronto, será anexado a este processo e encaminhado à advogada do 33 

CRP-04/MG que providenciará o edital. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 34 

aquisição de mobiliário para o 6º e o 11º Andares do Edifício COWAN. Solicita dar 35 

andamento ao Edital para abertura de processo licitatório. Conselheiro Ted Nobre: O 36 

Conselheiro Ted Nobre solicitou autorização para custeio de diária, ressarcimento de 37 

quilometragem para sua participação e do Conselheiro Luis Henrique Cunha na Semana da 38 

Psicologia 2021, promovido pela FACITEC, no município de Janaúba-MG. O evento 39 

acontecerá no dia 24/08, às 19h. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 40 

participação dos Conselheiros Ted Nobre e Luis Henrique no evento promovido pela 41 

FACITEC/Janaúba. Aprovou ainda o pagamento de ressarcimento de quilometragem de 42 

Pirapora-MG a Montes Claros-MG (ida) e Montes Claros-MG a Pirapora-MG (volta) e 1 diária 43 

para o Conselheiro Luis Henrique e ressarcimento de quilometragem de Montes Claros-MG 44 

a Janaúba-MG (ida) e Janaúba-MG a Montes Claros-MG (volta) e 1 diária para o 45 

Conselheiro Ted Nobre pela representação. Conselheiro Ted Nobre: O Conselheiro Ted 46 

Nobre solicitou a aprovação do custeio de diárias, ressarcimento de quilometragem para a 47 

sua participação, do Colaborador Celso Tondin e do Conselheiro Luis Henrique na Semana 48 

de Psicologia promovida pela Subsede Norte. As atividades serão realizadas nos dias 49 

26/08/2021 na FAVENORTE em Porteirinha-MG e  27/08/21 na FASI/FUNORTE em Montes 50 

Claros-MG. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a realização das atividades da 51 

Semana da Psicologia da Subsede Norte nos municípios de Porteirinha-MG e Montes 52 

Claros-MG. Aprovou ainda o pagamento de ressarcimento de quilometragem São João Del 53 



Rey x Montes Claros-MG (ida 26/08) e de Montes Claros-MG x Porteirinha-MG (26/08) e de 54 

Porteirinha-MG x Montes Claros-MG (27/08) e Montes Claros-MG x São João Del Rey (volta 55 

28/08) e 2 diárias para o Colaborador Celso Tondin; ressarcimento de quilometragem 56 

Pirapora-MG x Montes Claros (26/08) e Montes Claros-MG x Pirapora-MG (28/08) e 2 diárias 57 

para o Conselheiro Luis Henrique e 1 diária para o Conselheiro Ted Nobre. Setor 58 

Contábil/CRP-MG: O Contador José Silvério encaminhou Memorando Administrativo nº 59 

2418/2021/04-CONTAB/04-GEFIN/04-DIR referente a autorização para pagamento ajudas 60 

de custo para as reuniões para organização do Congresso Mineiro de Psicologia. Até a 61 

presente data foram realizadas reuniões no dia 29/04 e 26/06/2021. Solicitou autorização, 62 

mediante despacho, para providenciar o pagamento das referidas Ajudas de Custo; 63 

pagamento este motivado pelo que está disposto na Resolução CRP-04 nº 002/2018 e 64 

alterações e pelo informado neste Memorando; nos seguintes valores: Conselheira Lourdes 65 

Machado: 02 Ajudas de Custo no valor de R$ 100,00 cada, totalizando R$ 200,00; 66 

Conselheiro Reinaldo da Silva Júnior: 01 Ajuda de Custo no valor de R$ 100,00 (não há 67 

pagamento de Ajuda de Custo pelo dia 26/06 em razão de já termos realizado pagamento de 68 

Ajuda de Custo - Padrão B - pela participação reunião APAF, no dia 26/06 das 9h às 11h); 69 

Conselheira Elza Lobosque: 01 Ajuda de Custo no valor de R$ 100,00 (não há pagamento 70 

de Ajuda de Custo pelo dia 26/06 em razão de já termos realizado pagamento de Ajuda de 71 

Custo - Padrão B - pela participação reunião APAF, no dia 26/06 das 9h às 11h); 72 

Colaborador Délcio Fernando Guimarães Pereira: 02 Ajudas de Custo no valor de R$ 100,00 73 

cada, totalizando R$ 200,00. Deliberação: A Diretoria deliberou por indeferir o pagamento 74 

de ajuda de custo para os membros da Comissão Organizadora do Congresso Mineiro de 75 

Psicologia pela participação nas reuniões realizadas em 29/04 e 29/06/2021. Assessoria 76 

Parlamentar e de Relações Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e de Relações 77 

Institucionais Antônio Coquito encaminhou Memorando Administrativo nº 2860/2021/04-78 

ASPAR/04-DIR referente a requerimento de férias no período de 13/10/2021 a 27/10/2021, 79 

totalizando 15 dias. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar as férias do Assessor 80 

Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito no período solicitado. Conselheiro 81 

Anderson Matos: O Conselheiro Anderson Matos encaminhou informou que Conselheira 82 

Elza Lobosque terá a sua participação no “X Seminário de Psicologia; a interface entre teoria 83 

e prática em psicologia” em mesa com o título “A práxis da psicologia como ciência e 84 

profissão: em diálogo CRP e Psind” na Universidade Salgado Filho/Universo. O evento será 85 

realizado no dia 25/08/2021 às 21h. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 86 

participação de Conselheira Elza Lobosque na Semana do Psicólogo da UNIVERSO. 87 

Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo pela representação. Conselheiro Luis 88 

Henrique: O Conselheiro Luis Henrique informou que a Secretária Municipal de Educação de 89 

Governador Valadares confirmou agenda para o dia 17/08/2021, às 14h30 para tratar da 90 

implementação da Lei 13.935/19 no município. Indicou as(os) Colaboradoras(es) Celso 91 

Tondin e Stela Maris para participarem representando o CRP-MG. Solicitou o pagamento de 92 

ajuda de custo pela representação. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 93 

participação da Colaboradora Stela Maris Bretas e do Colaborador Celso Tondin na Reunião 94 

com o Secretário Municipal de Educação de Governador Valadares. Aprovou ainda, o 95 

pagamento de ajuda de custo pela representação. Conselheira Evely Capdeville: A 96 

Conselheira Evely Capdeville encaminhou convite enviado pelo CFP para a sua participação 97 

da mesa redonda “100 Anos de Paulo Freire: Diálogos com a Psicologia”, a realizar-se no 98 

dia 18/08, de 17h às 19h, no formato online. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar 99 

a participação da Conselheira Evely Capdeville no evento 100 Anos de Paulo Freire: 100 

Diálogos com a Psicologia, representando o CRP-MG. Aprovou ainda, o pagamento de 101 

ajuda de custo pela representação. Conselheiro Luis Henrique: O Conselheiro Luis Henrique 102 

encaminhou solicitação de realização de Evento Preparatório e Reunião Ordinária da 103 

Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional da Sede, a realizar-se no dia   104 

20/08, de 9h30 às 12h30, na sala 301 da UNA Aimorés, Rua dos Aimorés, 1541 Bairro de 105 

Lourdes, Belo Horizonte-MG. Solicitou ressarcimento de quilometragem e diária para a 106 



participação do Colaborador Celso Tondin. Deliberação:  A Diretoria deliberou por aprovar a 107 

participação do Colaborador Celso Tondin no Evento Preparatório e Reunião Ordinária da 108 

Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional. Aprovou ainda, o pagamento 109 

de ressarcimento de quilometragem São João Del Rei-MG x Belo Horizonte-MG ida e volta e 110 

½ diária. Conselheiro Luis Henrique: O Conselheiro Luis Henrique informou que recebeu 111 

confirmação de agenda com a Secretaria Municipal de Educação de Vespasiano para 112 

realização de reunião no dia 13/08, às 09h. Indicou o Colaborador Celso Tondin para 113 

participar representando o CRP-MG. Solicitou ajuda de custo para o mesmo. Deliberação:  114 

A Diretoria deliberou por aprovar a participação do Colaborador Celso Tondin na Reunião 115 

com o Secretário Municipal de Educação de Vespasiano. Aprovou ainda, o pagamento de 116 

ajuda de custo pela representação. Conselheiro Rodrigo Padrini: O Conselheiro Rodrigo 117 

Padrini informou que recebeu convite para mesa sobre “Psicologia no sistema prisional e 118 

socioeducativo” enviado pela Profa. do Centro Universitário Newton Paiva Juliana de 119 

Oliveira, a realizar-se no dia 25/08/2021. Indicou a Colaboradora Cristiane Zeferino para 120 

participar representando a Comissão de Orientação em Psicologia e Sistema Prisional e 121 

Socioeducativo no evento. Solicitou ajuda de custo à mesma. Deliberação: A Diretoria 122 

deliberou por aprovar a participação da Colaboradora Cristiane Zeferino no evento 123 

promovido pelo Centro Universitário Newton Paiva. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de 124 

custo pela representação. Conselheira Paula Khoury: A Conselheira Paula Khoury 125 

encaminhou convite enviado pela UNIPAC de Conselheiro Lafaiete-MG para a sua 126 

participação em mesa redonda com o título "Clínicas psicológicas: diversidade e limites", a 127 

realizar-se no dia 25/08, de 19h às 21h. Solicitou ajuda de custo pela representação. 128 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira Paula Khoury 129 

na mesa redonda promovida pela UNIPAC Conselheiro Lafaiete-MG. Aprovou ainda, o 130 

pagamento de ajuda de custo pela representação. Vereador Daniel Guedes: O Gabinete do 131 

Vereador Daniel Guedes encaminhou convite à Conselheira Marleide Marques para evento 132 

Diálogo com a Psicologia no Contexto da Pandemia, a realizar-se no dia 26/08/2021. 133 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da Conselheira Marleide 134 

Marques no evento promovido pela Câmara Municipal de Ipatinga-MG. Aprova ainda, o 135 

pagamento de ajuda de custo pela representação. Faculdade Promove Sete Lagoas-MG: A 136 

Coordenadora da Faculdade Promove de Sete Lagoas Vivian Cristina encaminhou convite à 137 

Conselheira Elza Lobosque para ministrar palestra com o tema "Ações do CFP em defesa 138 

da profissão: entendendo os impactos da ADI", a realizar-se no dia 26/08/21 às 19h30, no 139 

formato remoto. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação da 140 

Conselheira Elza Lobosque no evento promovido pela Faculdade Promove Sete Lagoas. 141 

Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo pela representação. FUPAC/Conselheiro 142 

Lafaiete-MG: Profa da Faculdade Presidente Antônio Carlos – FUPAC de Conselheiro 143 

Lafeiete Silvana Silva encaminhou convite ao Conselheiro Anderson Matos para ministrar 144 

palestra com o tema "Orientação em psicologia em tratamentos de cannabis", a realizar-se 145 

no dia 27/08/2021, às 19h. Deliberação: A Diretoria deliberou por provar a participação do 146 

Conselheiro Anderson Matos na mesa redonda promovida pelo Faculdade Presidente 147 

Antônio Carlos/Conselheiro Lafaiete. Aprova ainda, o pagamento de ajuda de custo pela 148 

representação. UniAcademia/Juiz de Fora-MG: Profa. do Centro Universitário UniAcademia 149 

de Juiz de Fora-MG Maria Lúcia Vidal encaminhou convite à Conselheira Evely Capdeville 150 

para mesa redonda sobre “aspectos importantes e necessários da formação nos tempos 151 

atuais”, a realizar-se no dia 27/08/2021, às 19h, no formato remoto. Deliberação: A Diretoria 152 

deliberou por aprovar a participação da Conselheira Evely Capdeville na palestra promovida 153 

pelo Centro Universitário UniAcademia de Juiz de Fora. Aprovou ainda, o pagamento de 154 

ajuda de custo pela representação. Faculdade Ciências da Vida/Sete Lagoas: A Profa da 155 

Faculdade Ciências da Vida de Sete Lagoas-MG Vanina Costa encaminhou convite à 156 

Conselheira Elza Lobosque palestra “Aspectos éticos das práticas de Psicólogos através das 157 

Redes Sociais”, a realizar-se no dia 25/08/2021, de 19h às 21h. Deliberação: A Diretoria 158 

deliberou por aprovar a participação da Conselheira Elza Lobosque na palestra promovida 159 



pela Faculdade Ciências da Vida de Sete Lagoas. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de 160 

custo pela representação. Fama/Anápolis-GO: A Profa. da Faculdade Metropolitana de 161 

Anápolis/FAMA Regina Célia encaminhou convite à Conselheira Cristiane Nogueira para 162 

ministrar palestra sobre o tema “a atuação do psicólogo no contexto emergencial”, a realizar-163 

se no dia 26/08/2021, às 19h, no formato remoto. Deliberação: A Diretoria deliberou por 164 

aprovar a participação da Conselheira Cristiane Nogueira na Semana de Psicologia da 165 

Faculdade FAMA. Aprova ainda, o pagamento de ajuda de custo pela representação. 166 

Conselheira Cristiane Nogueira: A Conselheira Cristiane Nogueira informou que participou 167 

da Manifestação em Defesa do CERSAM realizada no dia 05/08/2021 em Belo Horizonte-168 

MG. Solicitou pagamento de ressarcimento de quilometragem Itaúna-MG x Belo Horizonte-169 

MG ida e volta e meia diária. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação 170 

da Conselheira Cristiane Nogueira na Manifestação em apoio ao CERSAM. Aprovou ainda, 171 

o pagamento de ressarcimento de quilometragem Itaúna-MG x Belo Horizonte-MG ida e 172 

volta e ½ diária. Conselheiro Fabrício Ribeiro: O Conselheiro Fabrício Ribeiro encaminhou 173 

solicitação de participação do Colaborador Celso Tondin em evento promovido pelo Instituto 174 

Izabela Hendrix, a realizar-se no dia 24/08, às 19h, pelo Youtube. Deliberação: A Diretoria 175 

deliberou por aprovar a participação do Colaborador Celso Tondin na palestra promovida 176 

pelo Centro Universitário Izabela Hendrix. Aprovou ainda o pagamento de ajuda de custo 177 

pela representação. UNITRI: A coordenadora do Curso de Psicologia da Unitri-Uberlândia 178 

Marilene Santos encaminhou convite para o Conselheiro Reinaldo Júnior ministrar palestra 179 

com o tema “Psicologia e Espiritualidade: psicólogos são humanos, atravessados pela 180 

espiritualidade”, a realizar-se no dia 26/08, às 19h, pela plataforma Meet. Deliberação: a 181 

Diretoria deliberou por aprovar a participação do Conselheiro Reinaldo Júnior na palestra 182 

promovida pelo Centro Universitário do Triângulo/UNITRI. Aprovou ainda o pagamento de 183 

ajuda de custo pela representação. Assessoria Parlamentar e de Relações 184 

Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 185 

Coquito encaminhou solicitação de aprovação de contratação dos seguintes serviços: 186 

Projeção de mensagens alusivas em comemoração ao dia da Psicologia; sobrevoo de 187 

drone, com registro fotográfico e filmagem da projeção; registro fotográfico profissional 188 

(equipamento e fotógrafo) e projeção de símbolo (vetor laser) da Psicologia. Deliberação: A 189 

Diretoria deliberou por aprovar a contratação de projeção de mensagens alusivas em 190 

comemoração ao dia da Psicologia e projeção de símbolo (vetor laser) da Psicologia em 3 191 

pontos ícones do município de Belo Horizonte, por meio de cotação de 3 orçamentos, 192 

incluindo o orçamento apresentado no pedido. Gerência Administrativa/CRP-MG: A Gerente 193 

Administrativa Mônica Campos encaminhou instrução para confecção de 02 (duas) faixas 194 

para ação que será realizada pelo CRP-MG nos municípios onde estão localizadas as 195 

Subsedes. Elucidou que as faixas serão retiradas pelas(os) conselheiras(os) de referência 196 

ou alguém indicada(o) por eles, no endereço da subsede, na semana do dia da(o) 197 

Psicóloga(o), possivelmente no dia 24/08. As frases das faixas serão: 1) “Direitos Humanos: 198 

A Psicologia em todos os lugares”; 2) “Direitos Humanos: Todo sofrimento interessa à 199 

Psicologia”. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a contratação de empresas para 200 

confecção de 2 faixas por Subsede, com frases alusivas ao Dia da Psicologia para ação que 201 

será realizada pelo CRP-MG nos municípios que estão localizadas as Subsedes. Gerência 202 

Administrativa/CRP-MG: A Gerente Administrativa Mônica Campos encaminhou Memorando 203 

Administrativo nº 2970/2021/04-GEADM/04-DIR referente a solicitação de folga de 204 

aniversário no dia 23/08/2021, conforme cláusula 24ª do ACT. Deliberação: A Diretoria 205 

deliberou por autorizar o gozo do dia da folga de aniversário da Gerente Administrativa 206 

Mônica Campos no dia 23/08/2021, conforme solicitado. Outros assuntos/deliberações: 1) 207 

Reunião Ajuda de Custo: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a pauta da reunião é 208 

discutir as situações de comissões que tem a presença de várias(os) conselheiras(os) e 209 

coordenadores como a reunião com os Coordenadores de Comissões que tem 210 

aproximadamente 70 participantes e a Reunião da CDH que também conta com um número 211 

grande de participantes. A Conselheira Evely Capdeville avaliou que a decisão da Diretoria 212 



deve ser guiada pelo pagamento somente às(aos) coordenadoras(es) das Comissões e 213 

Conselheiras(os) de Referência. Relatou situações que estão sendo pagas ajudas de custo 214 

para 5 Conselheiras(os) em reuniões. Ressaltou que aconteceram duas reuniões de 215 

Coordenadores de Comissões durante a vigência da Resolução e ninguém recebeu ajuda de 216 

custo pela participação. A Diretoria recebeu este pedido de pagamento para os 4 membros 217 

da Comissão Organizadora de Congresso. Propôs que seja estabelecido critério para 218 

pagamentos. O Contador José Silvério informou que existe um acordo com o Plenário de 219 

que somente Coordenadora(or) e o Conselheira(o) de Referência recebam pelas 220 

representações. O financeiro não faz solicitação de despesa, apenas empenha os 221 

pagamentos. Informou que o caso que foi pautado na Reunião de Diretoria é diferente do 222 

levantado pelo Conselheiro Reinaldo Júnior. No seu entendimento reuniões onde todos 223 

participaram não caberia escolher pagar para dois e deixar outros dois sem pagar. A 224 

Conselheira Evely Capdeville citou que para a realização do Seminário de Formação tiveram 225 

várias reuniões para preparação de evento e que não recebeu ajuda de custo por elas. 226 

Sugeriu que reuniões maiores somente os coordenadores recebam. Como exemplo citou a 227 

CDH não pagar para os participantes, somente para os Coordenadores da CDH, o mesmo 228 

se aplicaria à reunião de Coordenadores de Comissões. O Contador José Silvério ressaltou 229 

que caso a Diretoria entenda que não pague reuniões de comissões organizadoras de 230 

eventos é só deliberar neste sentido. O Assessor Jurídico Luiz Henrique propôs que se 231 

estabeleça por Portaria ou alteração na Resolução caso se defina pelo pagamento somente 232 

do Coordenador de Comissão e Conselheiro Referência e o não pagamento em reuniões de 233 

organização de eventos. O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que há uma cobrança 234 

recorrente de Coordenadoras(es) e Conselheiras(os) em relação aos pagamentos. O 235 

Conselho ficou muito tempo sem pagar ajuda de custo. Avaliou que a situação não será 236 

resolvida somente com uma mudança de fluxo. Ressaltou que o problema está nas reuniões 237 

ampliadas, que não estão definidas na Resolução. As pessoas vão começar a cobrar e a 238 

Diretoria não tem uma solução para quem pagar e como pagar. A Conselheira Suellen Fraga 239 

avaliou que as(os) Conselheiras(os) e Coordenadoras(es) de Comissões estão nas 240 

Reuniões Ampliadas como integrantes e não na condição de representantes. Quem 241 

coordena e o Conselheiro de Referência da Comissão é quem deve receber o pagamento. 242 

Em relação a Reuniões de Organização de Eventos entende que deve ser praticado o 243 

pagamento da ajuda de custo pela representação. O Gerente Financeiro-Contábil Gustavo 244 

Lopes concordou com a proposta do Assessor Jurídico Luiz Henrique de realização de uma 245 

Portaria para dirimir questões que a Resolução não esteja contemplando, para que todas as 246 

situações sejam cercadas e poder dizer efetivamente o que pode e o que não se pode 247 

pagar. Ponderou que desde a implementação da Resolução Nº 03/2021 foram realizadas 248 

várias reuniões com a ETEC e outros setores e soluções são buscadas pelo setor financeiro 249 

para melhorar o fluxo de pagamento. A Conselheira Evely Capdeville ressaltou que 250 

nenhuma outra reunião preparatória para eventos foi paga e defende que essa também não 251 

seja. O Contador José Silvério observou que tem algumas reuniões estão durando 20 252 

minutos. Caso seja pensado um normativo, sugeriu que se estabeleça um tempo mínimo de 253 

duração para pagamento de ajuda de custo. Ressaltou que caso mesmo normatizando 254 

sempre aparece alguma outra situação que foge à regra. Estes casos serão sempre levados 255 

à Diretoria para aprovação. A Conselheira Lourdes Machado ponderou que os casos são 256 

levados a Diretoria, mas quem assina, ordena a despesa é a Conselheira Presidenta e a 257 

Conselheira Tesoureira, inclusive junto ao TCU. Caso seja necessário o ressarcimento quem 258 

paga é a Presidência e a Tesouraria. Relatou que não sabia que estão sendo pago reuniões 259 

de 10 minutos. Avaliou que quem pede ajuda de custo para reuniões com menos de 20 260 

minutos deve ser orientado a não pagar. 2) Reunião com a COE: A  Diretoria se reuniu com 261 

as(os) membros da COE Paula Khoury, Fabrício Ribeiro e Júnia Lara e o Gerente de 262 

Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos. A Conselheira Paula Khoury informou que as 263 

partes estão questionando na Ouvidoria do CFP que não estão tendo acesso aos vídeos das 264 

oitivas e audiências e a demanda vem chegando ao CRP-MG. Ressaltou que o único CRP 265 



que está utilizando o SEI para processos éticos é o de Minas Gerais. O registro das 266 

audiências está sendo feito pelo vídeo do Zoom. Relatou que não tem espaço liberado no 267 

SEI para acrescentar os vídeos. O Conselheiro Fabrício Ribeiro elucidou que está sendo 268 

seguida uma orientação do CFP para oitivas e é necessário utilizar este recurso para as 269 

atividades online. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos informou que 270 

cada arquivo de vídeo das oitivas e audiência gera 400Mb. Hoje está configurado no SEI o 271 

CFP a disponibilização de espaço de 20MB para upload de arquivos. Após conversa com o 272 

Rafael do CFP foi informada a capacidade máxima de armazenamento de arquivo no SEI é 273 

de 200MB. A demanda deverá ser passada para o Comitê Gestor do SEI para alterar para 274 

200MB. A Conselheira Paula Khoury ressaltou que se conseguir os 200MB ajudará em um 275 

primeiro momento. Defendeu que o CRP-MG deve fazer valer a legislação do CFP incluindo 276 

o disposto no CPD que trata de criação de uma cópia do processo no formato online. O 277 

Assistente Administrativo Rodrigo Ramos informou que a disponibilização de espaço é feita 278 

pelo CFP. A situação vivenciada pelo CRP-MG será a mesma de outros CRPs que estão 279 

utilizando o SEI e será necessária uma definição urgente. A Conselheira Paula Khoury 280 

propôs uma intervenção da Diretoria a respeito, como envio de Ofício ou pauta na Reunião 281 

de Presidentes. A Conselheira Evely Capdeville concordou com a Conselheira Paula Khoury 282 

e propôs fragmentar os vídeos para poder dar andamento. O Gerente de Tecnologia da 283 

Informação Rodrigo Ramos informou que já fez a solicitação de aumento para 200MG, mas 284 

dependem de resposta do Leomar (CFP) e do Comitê Gestor do SEI. Sugeriu gravar no 285 

drive provisoriamente até a solução definitiva pelo CFP. A Conselheira Paula Khoury propôs 286 

dar um prazo de resposta pelo CFP e depois formalizar um Ofício para solicitar uma 287 

resposta do CFP. Avaliou que o custo da ida do Conselheiro nas oitivas e audiências é muito 288 

maior do que a participação remota. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo 289 

Ramos informou que o CFP vai acabar tendo que padronizar porque o SEI acabará sendo 290 

utilizado por todos os CRPs. A Conselheira Evely Capdeville sugeriu a possibilidade de 291 

entrar em contato com os outros CRPs que estão utilizando o SEI para que as COES façam 292 

uma articulação. A Conselheira Paula Khoury reforçou que o CRP-MG é o único que está 293 

utilizando o SEI para os processos éticos e neste momento a demanda ainda não chegou 294 

aos demais CRPs. Propôs solicitar à Conselheira Rita Almeida entrar em contato com a SOE 295 

do CFP e aguardar a resposta do CFP ao Rodrigo. Ao mesmo tempo pautar na Reunião de 296 

Presidentes. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião eu, Reinaldo da Silva 297 

Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 298 

demais presentes. Belo Horizonte, 18 de agosto de 2021.                                                                        299 


